
 

 

Jueves 24 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Busca IP duplicar oferta de vivienda de la Presidenta con 700 mil mdp 

(2024-10-24, Arturo Gómez Salgado, Milenio Diario, . 1, 16)  

Las empresas que conforman la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo Promoción de 
Vivienda (Canadevi) están dispuesta a destinar 700 mil millones de pesos para construcción de 
vivienda social y duplicar lo planeado por la presidenta Claudia Sheinbaum de hacer un millón de 
hogares de este nivel. "Estamos dispuestos a destinar alrededor de 700 mil millones de pesos 
para la edificación de esos hogares que se sumarían al plan habitacional gubernamental", dijo a 
MILENIO Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente del organismo. El presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, dijo que 
están dispuestos a trabajar en equipo con el gobierno para aumentar la oferta de vivienda, pero 
consideró que crear una empresa constructora del Estado no es la alternativa óptima. Explicó 
que esta decisión impactará negativamente en más de 7 mil micros y pequeñas empresas del 
sector que son motor importante en desarrollo económico y generación de empleos. De acuerdo 
con el Infonavit, se está en espera de que el Congreso de la Unión apruebe la reforma al 123 
Constitucional para que el organismo opere su propia constructora y que el costo mensual del 
arrendamiento de vivienda social no rebase 30 por ciento de su salario. 

Milenio (sitio),  

 

DELEGACIONES CMIC 
 
CMIC Tijuana capacitará a comunidad migrante 

(2024-10-23, Uriel Saucedo, NewsWeek México (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tijuana firmó un convenio con 
el Proyecto Salesiano, encargado de atender a población vulnerable, principalmente jóvenes y 
personas migrantes. El objetivo es capacitar a esta población y posteriormente brindarles una 
oportunidad laboral. Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC Tijuana, destacó que a través del 
centro de capacitación que tienen en la Zona del Centro, les ofrecieron una serie de 
capacitaciones para que tengan oficios que puedan desempeñar en empresas afiliadas a la 
cámara, dado que hoy en día existe un déficit de mano de obra. 
 
Festejará CMIC sus 50 años en Coahuila 

(2024-10-24, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

Para festejar el 50 aniversario como delegación Coahuila Centro-Norte, la Cámara Mexicana de 
la Industria y la Construcción CMIC invitó a la Caravana de Celebración 2024 que se llevará a 
cabo el próximo viernes 25 de octubre. La Caravana de la Celebración 2024 iniciará a las 11 de 
la mañana en el monumento al Ave Fénix ubicado en la calle Prolongación Juárez de la Colonia 
La Loma en Monclova para terminar frente al Teatro de la Ciudad. La distancia del recorrido será 
de 7 kilómetros y un tiempo estimado de 30 minutos, ya que, desfilará maquinaria con logotipo 
de la empresa adherida a la CMIC delegación Centro Norte de Coahuila. 
 
CMIC celebra el 41 aniversario del Instituto Tecnológico de la Construcción 

(2024-10-23, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/df76daee3b5ac7b8d1fb483cf0d862d3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c821d2fd645f44680d4b566d8179cdd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1f6fab7661c3eb9be3832f5fbeb1ea5e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c239ef38a3a367957940797456da7333?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bbc3667b5e01c75ade5d474f8127c7c6?file


 

 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción a nivel nacional celebró el 41 
aniversario del Instituto Tecnológico de la Construcción que nació en 1983 con el objetivo de 
enfrentar los retos de la industria e impulsar a los profesionales del país y al momento cuenta con 
7 campus en el país. Durante el ultimo año el ITC fue considerada una de las 100 mejores 
instituciones universitarias del país con programas de nivel licenciatura, especialidades, 
maestrías. 

EdoMex 90.1 Mix,  
 
CMIC no apoyará programa 'Vivienda y Regularización' sin conocer lineamientos 

(2024-10-24, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Ciudad Juárez (CMIC) no apoyará 
el programa federal de Vivienda y Regularización con la construcción de un millón de viviendas 
en el país, hasta en tanto no vean las reglas del juego y que puedan ver de qué manera van a 
participar, indicó el presidente de la cámara empresarial, Fernando Suárez. El programa federal 
contempla que del millón de viviendas que construiría en el país, 60 mil corresponderían para el 
estado de Chihuahua, de esas, 35 mil se construirían en Ciudad Juárez. 
 
Disminuye robo de maquinaria ligera en Querétaro: CMIC 

(2024-10-23, Diego González, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

Actualmente, el robo de maquinaria ligera ha disminuido en Querétaro, derivado de las denuncias 
del sector de la construcción y las acciones de seguridad implementadas por las autoridades, así 
lo informó el Presidente de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, Óscar Hale Palacios, 
estimó una baja considerable en el robo de maquinaria ligera, que, dijo, se relacionaba con 
herramientas de construcción que, posteriormente, eran vendidas a casas de empeño, pero sobre 
todo a tianguis. 
 
Alerta CMIC por aumento de materiales de construcción a un 12% 

(2024-10-23, Redacción, En Blanco y Negro CHIH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, advirtió que en este último trimestre de 2024 se espera un incremento en 
los precios de materiales de hasta un 12 por ciento. Esto ha generado preocupación en el sector, 
ya que materiales como el asfalto y el acero se verán particularmente afectados. Mercado 
comentó que, ante esta situación, la inflación podría cerrarse de manera fuerte. Además, resaltó 
que la reforma judicial y la revisión de la jornada laboral podrían impactar significativamente al 
sector. 
 
Reporta CMIC déficit de empleos formales en Guanajuato 

(2024-10-23, Redacción, Noticieros en Línea GTO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Guanajuato, reportó un déficit de 
10 mil empleos formales que aún faltan por recuperarse. El Presidente de la CMIC en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, explicó que la meta es alcanzar los 70 mil empleos formales, por lo 
que se están haciendo esfuerzos en cuanto a la capacitación. Silva Ávila señaló que el sector de 
la construcción está conformado por una serie de empresas con mano de obra artesanal, por lo 
que se requiere tecnificarse para competir con la mano de obra con la que cuentan las 
maquiladoras, por ejemplo. 
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Prepara CMIC Reynosa Expo Construcción 2024 

(2024-10-23, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio), )  

Con intención de sensibilizar en temas de infraestructura en la localidad, la Camara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa, llevará a cabo la Expo Construcción 2024 
este 13 de noviembre, en el Centro de Convenciones del Parque Cultural. Este evento que iniciará 
a las 9:00 horas, contará con la participación de más de 30 expositores, tanto del ámbito de la 
construcción como del área de proveedores. Guillermo Acebo Salman, Presidente de la CMIC 
Reynosa, compartió que a través de este evento se brindarán conferencias con expertos para 
abordar temas como "la actualización del uso del concreto"; pláticas que serán dirigidas al público 
en general. 
 
Reporta CMIC Querétaro déficit de mano de obra 

(2024-10-23, Redacción, ADN Informativo SIN (sitio), )  

A pesar de que se presentan mayores proyectos para la realización de obra pública y privada, no 
se ha podido igualar la mano de obra para la industria de la construcción, aseguró el presidente 
de la Cámara de la Industria de la Construcción, Oscar Hale. Mencionó que el sector tendrá un 
crecimiento de al menos un 6 por ciento durante este año, gracias a que el mercado se ha 
mantenido y mantiene confianza en que podría repuntar la economía previo a la pandemia. 
 
Faltan 500,000 viviendas en Jalisco: CMIC Meganoticias Veracruz 

(2024-10-23, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

Durante el trigésimo tercer foro inmobiliario AMPI Guadalajara, el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Jalisco, Juan Manuel Chávez, respaldó la 
política de vivienda anunciada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sobre construir 
un millón de casas por medio del Infonavit. Agregó que esperan conocer las reglas de operación 
para saber cuántas viviendas se construirán en Jalisco, que actualmente tienen un déficit de 500 
mil casas. 

Mega Noticias MEX (sitio),  
 
En Edomex, Desarrollo Urbano alista 600 obras en municipios para 2025 

(2024-10-23, Alondra Ávila, Milenio (sitio), )  

Para 2025 la Secretaría de Desarrollo Urbano prepara un programa con una cartera de más de 
600 obras y trabajará con municipios para identificar sus necesidades primordiales. Este año -
refirió- se invirtieron alrededor de mil 500 millones de pesos en 72 acciones de obra publica y la 
intención es que el próximo año la cantidad sea mayor, aunque la meta es realizar al menos una 
obra por cada municipio. Tras el 40 Aniversario de la creación del Instituto Tecnológico de la 
Construcción (ITC) de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), recordó 
que su dependencia trabaja con mercados, recuperación de espacios públicos, unidades 
deportivas, auditorios y mejoramiento de centros urbanos, y la cartera del próximo año estará 
enfocada en estos temas, aunque el presupuesto se aprobará hasta diciembre. 
 
En Mazatlán, las ventas inmobiliarias caen 50% por ola de violencia en SinaloaAfectación 
por la violencia 

(2024-10-23, El Sol de Mazatlán, Cobertura 360 (sitio), )  

La violencia no ha parado la obra pública en Mazatlán, sin embargo, los constructores temen que 
se termine el material, porque algunas compañías no están surtiendo para no exponer sus 
camiones y mercancías en las carreteras. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
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de la Construcción en la zona sur, Hugomar Peraza Ponce, menciona que hasta el momento 
no han detenido las labores en la obra, pero lo que sí les preocupa es que se termine el material, 
ya que las unidades que abastecen no vienen por temor a la violencia y que el seguro no les 
responda. "Tenemos algo pendiente, que es el abastecimiento de materiales en la obra, tememos 
que nos vaya a impactar, porque esto es de esperarse, el transporte no se mueve por temores, 
porque es una pérdida el que te bloqueen, que lo utilicen o te lo quemen y los seguros no te 
responden porque tienen una letra chiquita la póliza de siniestro motivado por vandalismo", 
expone. 
 
Reto de vivienda no debe ser slogan político o propósito electoral: Arredondo 

(2024-10-24, Redacción, Informativo de Querétaro QRO (sitio), )  

La falta de vivienda en México va más allá de un programa social, requiere de una política pública 
integral; dejó en claro la diputada federal Abigail Arredondo Ramos, a nombre del Grupo 
Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados. Al hacer uso de la tribuna, la legisladora 
queretana dijo: "México demanda una verdadera política nacional de vivienda, que brinde 
estabilidad, seguridad y dignidad a todas las familias. Es tiempo de actuar con altura de miras, 
de impulsar proyectos novedosos y de largo alcance, atender el rezago social, sumar esfuerzos 
con la industria constructora y el sector financiero, para crear más y mejores oportunidades". 
Arredondo Ramos recordó que, de acuerdo con el Registro Único de Vivienda, en los últimos 
cinco años, apenas se generaron nada más 760 mil viviendas; el INEGI señala que al 2022, 
existían 9 mil 180 asentamientos irregulares, que ocupan una superficie de 133 mil hectáreas y, 
la CMIC, reportó que existe un rezago de 10 millones de casas, puesto que de los 38 millones 
que existen, 7 de cada 10 son informales. 
 
Instalaciones del CCyTEM se recibieron muy deterioradas, señala titular 

(2024-10-24, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), )  

Con instalaciones semiabandonadas y con varias demandas laborales recibió el Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) su nuevo titular, Jaime Eugenio Arau 
Roffiel. En entrevista, el funcionario lamentó que las instalaciones del CCyTEM están muy 
deterioradas y requerirán una «manita de tigre, no de gato», porque las encontraron con un 
problema fuerte de falta de mantenimiento. Arau Roffiel señaló además que enfrentarán deudas 
por laudos y problemas con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), por la manera en la 
que se registraban los salarios. Asimismo destacó que el Tecnológico de Zacatepec y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción los apoyarán en el mantenimiento. 
 
GUERRA CONTRA EL EMPRESARIADO 

(2024-10-24, Redacción, Sol Yucatán YUC (sitio), )  

El incipiente gobierno de Joaquín Díaz Mena, prácticamente les declaró la guerra a los 
empresarios del ramo de la construcción en Yucatán, luego de que excluyera del proyecto que 
será insignia del gobierno morenista, como lo es la edificación de Ciudad Ucú. Este proyecto 
contempla la construcción de miles de viviendas por parte del Infonavit y Conavi, es decir, con 
recursos de la federación. La edificación de Ciudad Ucú, que fue presentada por el gobernador, 
como parte del plan "Renacimiento Maya", no es más que el plan maestro de Ucú, que intentó 
edificar el gobierno de Ivonne Ortega Pacheco. A pesar de que esta situación no se había 
informado, ni mucho menos solicitado la colaboración de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi). Sergei López Cantón, delegado de la Cámara 
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en Yucatán, aseguró que desconocía del proyecto del gobierno estatal sobre este mega 
desarrollo, debido a que no les solicitaron colaboración, ni les han notificado. La exclusión es un 
claro mensaje de la guerra que se ha declarado a las empresas constructoras que pertenecen a 
la cámara empresarial, o al menos es como lo han tomado dueños de empresas constructoras. 
De acuerdo con datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) el 
ramo de la construcción significa una derrama de al menos 7 mil millones de pesos 

 
Te entregamos ocho noticias para ponerte al día en este jueves 

(2024-10-24, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción celebró el 41 aniversario del Instituto 
Tecnológico de la Construcción, que nació en 1983 con el objetivo de enfrentar los retos de la 
industria e impulsar a los profesionales del país. En la actualidad cuenta con siete campus en el 
país. 

 
 
Política industrial 
(2024-10-24, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

En México es urgente definir un organismo de planeación de infraestructura que sea autónomo 
de tal forma que permita resolver los graves problemas que enfrenta el país en este renglón 
debido al desplome del gasto público en la materia. En lo anterior también coincidieron 
presidentes nacionales de las cámaras de la Construcción (CMIC), Canadevi, Canacar y de la 
Canieti, quienes participaron en el panel "Infraestructura es Desarrollo: Logística, Energía y 
Agua", en el marco de la RAI. Eduardo Ramírez, secretario general de la Concamin, refirió que 
en los últimos 10 años el gasto público en infraestructura en general en México se ha mantenido 
en un promedio del 2.6 por ciento como porcentaje del PIB, en contraste con el 6 por ciento que 
debería registrar, tal como sucede en otros países. 
 
Roberto Antonio Núñez Proulx: La clave para el crecimiento inmobiliario en Quintana 
Roo está en la infraestructura 

(2024-10-23, Redacción, El Punto sobre la í QROO (Sitio), )  

El ingeniero Roberto Antonio Núñez Proulx, reconocido por su experiencia en el sector 
inmobiliario, compartió su visión sobre el futuro de las inversiones en Playa del Carmen durante 
su participación en el foro AMPI Playa del Carmen 2024. En cuanto al desarrollo de proyectos, 
Núñez Proulx destacó la coordinación entre la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y las dependencias locales, lo que ha permitido avanzar en los proyectos 
a un buen ritmo. No obstante, señaló que el principal desafío sigue siendo la seguridad: «Es 
fundamental que se mantenga un enfoque en la seguridad de los ciudadanos para que el flujo de 
inversión siga siendo constante en la región». 
 
Empresas locales levantan la mano para reparar carreteras en Campeche 

(2024-10-23, La Jornada Maya, La Jornada Maya YUC (sitio), )  

Al respaldar el posicionamiento de la gobernadora del estado, Layda Sansores San Román, de 
exigir carreteras dignas para el estado de Campeche, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Miguel Salgado Morales, afirmó que las empresas 
locales cuentan con la capacitad y la experiencia para realizar en más corto tiempo, las obras de 
rehabilitación de las vías de comunicación federales. En la víspera, la mandataria estatal pidió a 
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la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que se apoye en las empresas locales para 
atender en menor tiempo las reparaciones de las carreteras federales en la entidad, "ya que 
somos el único camino de ingreso a la península de Yucatán". 
 
Reto de vivienda no debe ser slogan político o propósito electoral: Abigail Arredondo 

(2024-10-23, Redacción, Círculo Noticias (sitio), )  

La falta de vivienda en México va más allá de un programa social, requiere de una política pública 
integral; dejó en claro la diputada federal Abigail Arredondo Ramos, a nombre del Grupo 
Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados. Arredondo Ramos recordó que, de acuerdo 
con el Registro Único de Vivienda, en los últimos cinco años, apenas se generaron nada más 
760 mil viviendas; el INEGI señala que al 2022, existían 9 mil 180 asentamientos irregulares, que 
ocupan una superficie de 133 mil hectáreas y, la CMIC, reportó que existe un rezago de 10 
millones de casas, puesto que de los 38 millones que existen, 7 de cada 10 son informales. 

Okey Querétaro QRO (sitio), Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio), Mensajero de la Sierra Gorda (sitio),  
 
Inmobiliarios de Jalisco esperan que gobierno federal resuelva déficit de vivienda 

(2024-10-23, Pablo Toledo, UDGTV JAL (Sitio), )  

Ante el déficit de viviendas en Jalisco para los trabajadores que tienen un crédito preaprobado, 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Juan Manuel Chávez, 
dijo que tras el anuncio de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, de construir un millón 
de viviendas, esperan que una parte se destine al estado para cubrir rezago que se tiene desde 
hace años. 
 
Cuatro mil millones para carreteras federales son insuficientes: CEMIC Jalisco 

(2024-10-23, Pablo Toledo, El Occidental JAL (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Jalisco (CEMIC), 
Juan Manuel Chávez indicó que los cuatro mil millones de pesos que oferto la presidenta de 
México para rehabilitar la red federal de carreteras del país no serán suficientes ya que el estado 
requiere de casi el doble para su atención y mantenimiento. Chávez aún desconoce las reglas de 
operación para destinar el recurso a los Estados por lo que aún tienen que esperar con cuanto 
se apoyara a Jalisco. 
 
Rindiendo cuentas 

(2024-10-23, Redacción, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), )  

En la intimidad... Muy agradecido con la sociedad civil y organismos empresariales como la 
AISTAC y CMIC, se mostró el alcalde de de Altamira, Armando Martínez Manríquez con todos 

los que participaron en la Mega Jornada de Limpieza en el Corredor Urbano. 
 
Construirán en Aguascalientes 7,600 viviendas económicas 

(2024-10-23, Cecilia de Santos Velasco, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

Como lo anticipó El Heraldo, el Gobierno del Estado suscribió el Pacto por la Vivienda, un acuerdo 
que involucra al sector público y privado. Como parte de esta iniciativa, se consolidaron ocho 
fideicomisos destinados a la edificación de 7,600 viviendas económicas, lo que generará una 
derrama de 4,500 millones de pesos. El pacto reúne los esfuerzos del gobierno estatal, los 11 
municipios y la federación, con la participación de instituciones como Infonavit, Fovissste y 
Sedatu, además del sector privado, representado por Canadevi, CMIC, el Colegio de Notarios y 
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ANPI. El objetivo es coordinar las necesidades habitacionales en cada municipio y región para 
garantizar el acceso a vivienda social y económica. 

Periodico Enfoque Informativo AGS(Sitio),  
 
Solicitan aumentar las obras 

(2024-10-23, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), )  

A nivel nacional hace falta que el 5% del producto interno bruto se dedique a la infraestructura, 
cuando hoy solamente se le dedica el 2%, por lo que se puede hablar de un déficit del 3%, según 
lo dicho por el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, (CMIC 
Guanajuato,) Raúl Silva Ávila. “Para solventar esta brecha, los distintos actores que participan en 
la toma de decisiones deberán buscar que se incremente la participación tanto en la obra pública 
como de la obra privada para poder nivelar el requerimiento que se tiene en materia de 
infraestructura”, destacó el líder constructor. 
 
-MAKITO VS. CONGRESO- 

(2024-10-23, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), )  

ENTONCES ERA MARZO DEL 2021. Casi terminaba el mes y MAKI ORTIZ DOMINGUEZ, 
alcaldesa de Reynosa, decidió ejecutar la segunda parte de su "golpe de estado" en la Comision 
Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Comapa) en Reynosa. ANTES EN OCTUBRE del 
2020 destituyó a ROBERTO SALINAS FERRER de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. SANDRA GUARDIOLA SAENZ de Coparmex y MARIO LOPEZ VILLARREAL de 
Canaco. 
 
El inconcluso trenecito Maya 

(2024-10-23, Redacción, Entérate de CDMX (Sitio), )  

En términos económicos se llama populista a una política orientada a gastar más en el presente, 
a costa de sufrir estrecheces en el futuro Sin lugar a dudas nada más acertado que el refrán "el 
prometer no empobrece, dar es lo que aniquila", para el tema de uno de los auto llamados 
programas prioritarios de López en su nefasta administración, el tren Maya, y acorde a lo 
publicado por el Economista el 20 de octubre del 2024, "AMLO entrega del Tren Maya, pero lo 
deja inconcluso", que así lo demuestra. Josué Osmani Palomo Colín, empresario miembro de la 
Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) y tesorero de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Chetumal, desde el mes de agosto del 2024, 
señaló al El Economista, que el proyecto no estará listo sino hasta mediados de 2025: Externando 
que desde un principio tenían claro que no se iba a terminar en las fechas comprometidas; nunca 
fuimos consultados y se ignoró el conocimiento que nosotros tenemos de la orografía de la zona 
y los terrenos. 
 
DIF Hidalgo mejora infraestructura con 8.5 mdp recaudados en eventos con causa 

(2024-10-23, Adela Garmez, La Jornada HGO (sitio), )  

La presidenta del DIF Hidalgo, Edda Vite Ramos, detalló que de los eventos con causa realizados 
en el último año se recaudaron 8.5 millones de pesos, los cuales fueron invertidos para rehabilitar 
espacios para las infancias, adolescencias y adultos mayores. (...) Por esto, agradeció a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Cámara Nacional del Comercio 
(Canaco), iniciativa privada y al Patronato del DIF estatal por su apoyo para la realización de 
estos proyectos. 
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Recibirá Durango 180 mdp para "bachetón" 

(2024-10-23, Andrei Maldonado, Contacto Hoy DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), confirmó que por el programa "Bachetón" el estado de Durango estaría 
recibiendo hasta 180 millones de pesos para atender las afectaciones en distintos tramos 
carreteros. En ese sentido, el líder de los constructores en Durango aseveró que, si bien no hay 
recurso que alcance para cubrir todos los daños que presentan las carreteras, este recurso 
ayudará a aminorar el daño que presentan las carreteras federales en el estado de Durango, 
calculado en un 60 por ciento. 
 
Constructores ven insuficientes 4 mil MDP para atender carreteras de Jalisco 

(2024-10-23, Pablo Toledo, UDGTV JAL (Sitio), )  

Los cuatro mil millones de pesos que anunció la presidenta de México, Claudia Sheinbaum para 
rehabilitación de la red federal de carreteras no serán suficientes para solucionar el estado de las 
vías que atraviesan por jalisco, así lo dijo Juan Manuel Chávez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción Jalisco. 
 
Ale Gutiérrez fortalece alianza con constructores locales al lanzar nueva Secretaría 

(2024-10-23, Redacción, Bonito León GTO (sitio), )  

Durante una reunión con los afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Guanajuato, la presidenta municipal de León, Ale Gutiérrez, 
presentó la nueva Secretaría de Infraestructura, Movilidad y Desarrollo Sustentable, la cual estará 
a cargo del ingeniero Israel Martínez Martínez. La creación de esta dependencia tiene como 
principal objetivo integrar esfuerzos entre las áreas de obra pública, movilidad, desarrollo urbano 
y medio ambiente, para optimizar los procesos y lograr una mayor coordinación en la ejecución 
de proyectos. 
 
Sector construcción apoya Asociaciones Público-Privadas para impulsar obras 

(2024-10-23, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Aguascalientes manifestó su 
respaldo a los modelos de Asociación Público-Privada como una solución viable para enfrentar 
los retos de inversión y desarrollo de obras, tanto a nivel federal como local. Su presidente, 
Arentsen Dávila Ramírez, destacó la importancia de mantener la participación del sector privado 
en la construcción de proyectos de infraestructura, no solo en grandes obras federales, sino 
también en los proyectos locales que atienden necesidades cotidianas. 
 
Inmobiliario de Jalisco esperan que gobierno federal resuelva déficit de vivienda 

(2024-10-23, Redacción, El Occidental JAL (sitio), )  

Tras el anuncio de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum de construir un millón de vivienda 
accesibles durante su gestión, la Cámara de la Industria de la Construcción de Jalisco (CEMIC) 
apuesta a que dicha política pública cubra el déficit de 500 mil casas que tiene el estado ya que 
existen un sinfín de trabajadores con créditos preaprobados. Juan Manuel Chávez indica que aún 
falta conocer las reglas de operación para la construcción del millón de viviendas y cuántas de 
estas llegarán al estado de Jalisco. 

El Occidental JAL (sitio),  
 
Resumen Informativo, Panorama Informativo Toluca 
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(2024-10-23, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción celebró el 41º aniversario del Instituto 
Tecnológico de la Construcción, que actualmente cuenta con siete campus en México. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Avalan reforma que permite al Infonavit construir viviendas 

(2024-10-24, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara de Diputados aprobó una reforma constitucional que le permite al Infonavit adquirir 
suelo para la construcción vivienda, para rentarlas y posteriormente venderlas a los trabajadores. 
Las modificaciones al artículo 123 de la Constitución establecen que los trabajadores podrán 
acceder a las viviendas propiedad del Infonavit mediante arrendamiento social por un monto que 
no podrá exceder el 30 por ciento de sus ingresos, así como al derecho de adquirirlas en 
propiedad. 

El Clarinete AGS (Sitio),  
 
Aprueban diputados que Infonavit construya, rente y venda vivienda 

(2024-10-23, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 469 votos y una abstención, las reformas al 
Artículo 123 de la Constitución con las que faculta al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) para que compre terrenos, construya, rente y venda vivienda 
para los trabajadores. Con los cambios el Infonavit deberá establecer un sistema de vivienda con 
orientación social que permitirá a los trabajadores obtener crédito barato y suficiente para su 
adquisición o mejora. 

Canal 120 Milenio, TecnoEmpresa(Sitio), Quadratín México (sitio), Talla Política CDMX (Sitio),  
 
Diputadas y diputados externan comentarios sobre reformas en materia de vivienda para 
personas trabajadoras 

(2024-10-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

En la sesión presencial de este miércoles, diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, 
PRI y MC externaron comentarios en torno al dictamen que reforma y adiciona el artículo 123 de 
la Constitución Política, para garantizar viviendas adecuadas para las personas trabajadoras, 
crédito barato y suficiente para su adquisición o mejora, así como acceder a créditos y viviendas 
en arrendamiento social, durante la discusión en lo general. 
 
Infonavit realizará una enorme rehabilitación de viviendas en Acapulco 

(2024-10-23, Redacción, Bienestar Avisos CDMX (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) destinó 300 
millones de pesos para la rehabilitación de los fraccionamientos El Coloso y Alta Progreso en 
Acapulco, zonas que han sufrido importantes daños por los huracanes Otis y John, además del 
desgaste que se ha acumulado a lo largo de los años. José de Jesús Gómez Dorantes, presidente 
del patronato de Fundación Hogares, informó a El Economista que las intervenciones abarcarán 
aproximadamente 6 mil viviendas. 
 
Los presupuestos para 2025, la reunión con Sánchez, el regadío o la vivienda, a debate 
este jueves en la Asamblea 

(2024-10-24, Redacción, Región Digital YUC (sitio), )  
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Las negociaciones sobre los Presupuestos de Extremadura para 2025, la reunión de la presidenta 
de la Junta, María Guardiola, con Pedro Sánchez, el regadío en la comunidad o la situación de 
la vivienda serán algunos de los temas que se abordarán en el pleno de este jueves, 24 de 
octubre, en la Asamblea de Extremadura. El pleno arrancará a las 9,30 horas de este jueves con 
las preguntas a la presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, a la que Unidas por 
Extremadura preguntará por los problemas de vivienda, el PSOE le cuestionará sobre la 
presentación del Proyecto de Ley de Presupuestos Generales de Extremadura para 2025, y Vox 
le interpelará sobre los asuntos que tratará en su reunión con Pedro Sánchez. 
 
Acapulco, el epicentro: Desastres, cada vez más caros 

(2024-10-24, Rolando Aguilar, Excélsior (Sitio), )  

Entre los porteños había una leyenda urbana, un mito genial que todo mundo conocía "Acapulco 
nunca será tocado por un huracán, los cerros que lo rodean lo defienden" y así vivió esta leyenda 
por muchos años hasta que llegó el huracán Paulina, que derribó este mito genial y muchas cosas 
más. 
 
Acusan "largas" de aseguradoras para reconstrucción por 'Otis' en Acapulco 

(2024-10-24, Carlos Vega, Milenio (sitio), )  

A unos días de que se cumpla un año del impacto del huracán Otis en Acapulco, Guerrero, 
propietarios de inmuebles en la Zona Diamante acusaron "largas" y "trabas" de las aseguradoras 
en el proceso para proporcionar los recursos para la reconstrucción de sus inmuebles que 
permanecen sin poder operar. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) indicó 
que, a un año del impacto del huracán Otis, se tiene una estimación de daños asegurados por 39 
mil millones de pesos, en los diferentes giros afectados. "Otis fue un huracán caracterizado 
fundamentalmente por viento muy fuerte y entonces pues aquí no hubo ninguna discriminación 
afectó realmente a todos por igual hoteles viviendas, infraestructura, establecimientos e incluso 
a proveedores en materia de reconstrucción", comentó Rosas. 

El Financiero (Sitio),  
 
A un año de Otis, aseguradoras han pagado más de 25 mil mdp 

(2024-10-23, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Las aseguradoras que operan en el país han desembolsado más de 25 mil 44 millones de pesos 
en el último año para pagar indemnizaciones y anticipos por daños a causa del huracán Otis, que 
pegó en la costa de Guerrero en octubre de 2023. Norma Alicia Rosas, directora general de la 
Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), estimó que para febrero de 2025 estén 
cerradas prácticamente todas las reclamaciones por los daños del huracán. Los pagos a daños 
en viviendas y hoteles asegurados equivalen a 28.8 y 20.4 por ciento del monto erogado a casi 
un año del fenómeno meteorológico, respectivamente, mientras que 4.3 por ciento, equivalentes 
a poco más de mil millones de pesos, se han destinado a cubrir los daños de vehículos con una 
póliza. 

Hablemos de Dinero (Sitio),  
 
Otis deja daños por 39.3 mmdp; el segundo huracán más costoso en los últimos 20 años, 
informa AMIS 

(2024-10-23, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio), )  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) señaló que el huracán Otis que 
afectó a Acapulco y Coyuca de Benítez en 2023, dejó daños asegurados por 39 mil 343 millones 
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de pesos y hasta el 18 de octubre se registraron 44 mil 653 siniestros; además, destacó que el 
ciclón ha sido el segundo huracán más costoso para las aseguradoras, pues ha representado 2 
mil 152 millones de dólares en pérdidas. Del total de pagos que han realizado las aseguradoras, 
el 46.5 por ciento, es decir, 11 mil 657 millones de pesos corresponden a los giros de 
restaurantes, infraestructura, Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) y embarcaciones; 28.8 
por ciento o 7 mil 206 millones de pesos han sido reembolsados a las personas que tuvieron 
daños en sus hogares; 20.4 por ciento o 5 mil 103 millones han servido para la reparación de 
hoteles y finalmente, 4.3 por ciento o mil 077 millones de pesos se han reembolsado por seguros 
de automóviles. 

Milenio (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Canal Justicia TV, Revista Fortuna (Sitio), Habitat.mx (Sitio), El Financiero, 24 
Horas, Ovaciones, ContraRéplica, Lado MX OAX (sitio),  
 
Volver a levantar Acapulco: 110 mil mdp costará reactivar economía y turismo tras 
'cicatrices' de los huracanes Otis y John 

(2024-10-24, Redacción, Animal Político (sitio), )  

Es un edificio alto, de 8 plantas. No está en primera línea de playa, pero desde la azotea se 
observa la inmensa bahía de Acapulco. En la planta baja, junto a la banqueta que colinda con la 
muy concurrida y turística avenida Costera Miguel Alemán, varias palmeras espigadas se 
balancean lentamente con la brisa que llega del mar dándole al inmueble un toque de postal 
tropical. 
 
Piden diagnóstico de problema urbano en Acapulco por fenómenos naturales 

(2024-10-24, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )  

El diputado Robell Urióstegui Patiño, a nombre del Grupo Parlamentario del PRD, presentó una 
propuesta de acuerdo parlamentario por el que se exhorta a las secretarías de Planeación y 
Desarrollo Regional; de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial y de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, todas del Gobierno del Estado, a que de manera coordinada con 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano federal y la Comisión Nacional del Agua 
elaboren un diagnóstico sobre la problemática causada por los fenómenos meteorológicos en 
Acapulco. 

Diario de Zihuatanejo GRO (sitio),  
 
Tlacotalpan y Minatitlán podrían sufrir inundaciones: PC 

(2024-10-24, Redacción, Portafolio Veracruz VER (sitio), )  

La Secretaría de Protección Civil (PC) a través de Puestos de Comando regionales mantiene la 
coordinación de las fuerzas de tarea de los 3 órdenes de gobierno en la atención y recuperación 
por los efectos de las lluvias registradas en los últimos días en todo el estado, con acciones de 
limpieza de calles y viviendas, corroboración de afectaciones a infraestructura, apertura de 
caminos y distribución de insumos humanitarios. 
 
A un año del impacto del huracán Otis en Acapulco, Guerrero, se recuerda la tragedia y 
la devastación que dejó a su paso. 
(2024-10-23, Jaime Núñez, Canal 120 Milenio, )  

A escasas horas de conmemorar el primer aniversario del huracán Otis, categoría cinco, que 
azotó Acapulco, Guerrero, se recuerda la tragedia y el impacto devastador que tuvo en la región. 

Durante la cobertura informativa de aquel día, se alertó sobre la inminente llegada del fenómeno 
meteorológico, que rápidamente se convirtió en una pesadilla para los habitantes de la costa del 
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Pacífico. El huracán Otis dejó a Acapulco como una zona de guerra, con daños significativos y 
una situación crítica en términos de infraestructura y servicios básicos. 

 

Acusan "largas" de aseguradoras para reconstrucción por "Otis" en Acapulco Milenio 

(2024-10-24, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

A unos días de que se cumpla un año del impacto del huracán Otis en Acapulco, Guerrero, 
propietarios de inmuebles en la Zona Diamante acusaron "largas" y "trabas" de las aseguradoras 
en el proceso para proporcionar los recursos para la reconstrucción de sus inmuebles que 
permanecen sin poder operar. Luis Villalba, vocal de comunicación del condominio Velera 
Acapulco, el cual junta a 250 propietarios, explicó que, aunque la aseguradora Sura ha mantenido 
la comunicación para llegar a un acuerdo sobre el pago por los daños, ha alargado a un nivel 
"absurdo" el proceso para demostrar el valor del complejo.  
 
La crisis de las constructoras y la propuesta de construir un millón de viviendas por 
parte del Infonavit. 
(2024-10-24, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

En el contexto de la presentación de indicadores de empresas constructoras, se destaca la 
problemática de la infraestructura escolar en México, señalando la falta de bebederos en las 
escuelas. La administración de Claudia Sheinbaum, presidenta de la Ciudad de México, se 
propone instalar bebederos en todas las escuelas para 2030, evidenciando la insuficiencia de 
recursos para garantizar lo básico. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Piden antes seguridad y luego pacto tortillero 

(2024-10-24, Nallely Hernández, Reforma, . 1)  

Para productores de tortilla, el precio de este alimento no depende sólo de voluntad política, por 
lo que para buscar una reducción se deben trabajar programas integrales que atiendan desde 
temas de inseguridad, el cobro de piso, extorsión y hasta regulación y abasto de la materia prima. 
Por ello, para Homero López García, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla (CNT), el 
anuncio que hizo el martes Julio Berdegué, Secretario de Agricultura, para lograr acuerdos con 
la industria que reduzcan en 10 por ciento el precio en términos reales, fue precipitado y sin 
sustento. 
 
Morena acelera supremacia hará defensa de reforma judicial 
(2024-10-24, Antonio López, El Universal, . 1, 6)  

Los grupos parlamentarios de Morena, PT y Verde metieron el acelerador en el Senado y este 
mismo jueves llevarán al pleno la iniciativa para establecer la supremacía constitucional e impedir 
que cualquier adición o reforma la Carta Magna sea impugnada a través de controversias, 
acciones de inconstitucionalidades o amparos. Ayer, las comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales Estudios Legislativos del Senado aprobaron -con 24 votos favor y 10 en contra- 
con modificaciones la iniciativa que presentaron, apenas este martes, Adán Augusto López 
Hernández y Ricardo Monreal Ávila. 

 
 
Morena hace intocables cambios a la Constitución 

(2024-10-24, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

https://www.efinf.com/clipviewer/d2c0280265dd652d80adaeb752a7af64?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40c7b00aa430f3872e22854a65786c5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40c7b00aa430f3872e22854a65786c5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5f52db530d612830b1c96cee55d11257?file
https://www.efinf.com/clipviewer/491cbadcc5e67fcdd1f2e71e54012039?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5d02741e54308edbf57680e7b5d12a94?file


 

 

Con la decisión de acelerar a fondo su proceso legislativo para que sea realidad a la brevedad, 
el Senado aprobó en comisiones la reforma para impedir que los ciudadanos o instituciones 
puedan impugnar la Constitución, ya sea por juicio de amparo, controversia constitucional o 
acción de inconstitucionalidad. El martes, la propuesta de reforma morenista presentada en el 
Senado por Adán Augusto López desató críticas y preocupaciones que se reflejaron en redes 
sociales, porque además de impedir que se impugne la Constitución, prohibía a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) que atendiera las impugnaciones presentadas contra la reforma 
al Poder Judicial, lo que rompía con el principio de no retroactividad que la propia Constitución 
tiene. 
 
Ordenan a tribunales y juzgados reanudar labores a partir de hoy 

(2024-10-24, Rubén Mosso, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 10)  

El Consejo de la Judicatura Federal ordenó reanudar actividades a partir de hoy en los tribunales 
juzgados del país, por lo que sus titulares están obligados a cumplir con las disposiciones 
administrativas, como el control de asistencia. En una circular, la Judicatura instruyó a las áreas 
administrativas a aplicar la normativa al personal que no asista a trabajar. 
 
Crearán lugar para 330 mil jóvenes en las universidades públicas 

(2024-10-24, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3)  

Durante el sexenio, la matrícula en educación superior pública se incrementará en 330 mil nuevos 
lugares, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Para cumplir con la meta, habrá, a la 
par de más estudiantes, más planteles de las universidades del Bienestar Benito Juárez, las 
Rosario Castellanos, de la Salud, Tecnológico Nacional de México y del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN). 
 
Advierten expertos riesgos para México si Trump gana en EU 

(2024-10-24, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)  

Si Donald Trump gana la elección de EU este 5 de noviembre, la economía mexicana tendría 
graves consecuencias. Expertos en economía y comercio exterior advierten que la 
implementación de su agresiva política comercial tendría un impacto negativo en el PIB de hasta 
2 por ciento menos en 2026 y 1 por ciento más bajo en 2028. La IED se mantendría estancada 
en menos de 30 mil millones de dólares. 
 
FMI proyecta que México reducirá su déficit fiscal a 3.5% en el 2025  
(2024-10-24, Luis Miguel González, El Economista, . 1,4,5)  

El Fondo Monetario Internacional (FMI) confía que México conducirá el ajuste fiscal, al que se ha 
comprometido el gobierno entrante, para dejarlo en 3.5% del Producto Interno Bruto (PIB) en el 
2025. Este ajuste reducirá el histórico déficit que se alcanzará al cierre de este año, equivalente 
a 5.9% del PIB, el más alto en tres décadas. El organismo sugiere a economías con magra 
recaudación revisar impuestos como IVA e ISR. 
 
Habrá más cámaras para vigilar el Metro 

(2024-10-24, Dana Estrada, El Sol de México, . 1, 16)  

Las cámaras del Metro de la Ciudad de México se conectarán al Centro de Comando, Control, 
Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CDMX, conocido como C5, para reducir 
la incidencia delictiva. Salvador Guerrero Chiprés, coordinador del C5, informó que ya han 
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iniciado las mesas de trabajo con el Metro para analizar el tipo de protocolo y la estrategia con la 
que ambos sistemas de vigilancia se coordinarán y trabajarán. 
 
Avalan que INE siga con elección judicial 
(2024-10-24, Fernando García, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 10)  

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha ordenado 
al Instituto Nacional Electoral (INE) seguir con el proceso para elegir por voto popular a jueces, 
ministros y magistrados del Poder Judicial. El argumento principal fue que constitucionalmente 
es inviable suspender la realización de dichos procedimientos. 
 
Dan vía libre al INE en elección del PJ 

(2024-10-24, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

La Sala Superior del TEPJF resolvió que el Instituto Nacional Electoral continúe con la 
organización del proceso para elegir jueces y magistrados, suspendido momentáneamente por 
una jueza. Con votos de tres contra dos magistrados, se calificó como "constitucionalmente 
inviable suspender la realización de los procedimientos electorales a cargo del INE", es decir, los 
comicios para elegir jueces, magistrados y ministros. 
 
El futuro de la transparencia 

(2024-10-24, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La desaparición del INAI solo es la punta del iceberg en la discusión sobre el futuro de la 
transparencia y la protección de datos personales en México y en sus entidades federativas que 
desconocen lo que ocurrirá con los órganos garantes locales. Los comisionados de órganos 
locales señalan que, pese a la desaparición del INAI, el derecho a la información y la 
transparencia es un derecho constitucional, que no puede ser vulnerado. 
 
Sicarios de El Mayo trabajaban para García Luna: Ricardo Ravelo  
(2024-10-24, Redacción, El Independiente, . 1, 14 15)  

Dentro de las pesquisas, los reflectores se enderezan también hacia otros funcionarios ligados a 
Garay Cadena. Uno de ellos es Francisco Navarro, jefe de Operaciones Especiales de la SSP, 
con amplios controles en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, reconocido como 
uno de los mayores centros de operaciones de entrada de droga y salida de dinero del 
narcotráfico. Esto atrajo la atención de un sector del Ejército Mexicano afincado en Sinaloa que 
solicitó una orden de cateo para entrar al rancho. 
 
Aseguradoras  

(2024-10-24, Redacción, El Economista, . 55)  

El huracán Otis, en octubre de 2023, causó daños en Acapulco por 39,422 millones de pesos, de 
los cuales 10,239 millones serán destinados a vivienda, según la AMIS. Hasta ahora, se han 
pagado 6,894 millones en anticipos e indemnizaciones, Cubriendo el 67% del total. Solo 20% de 
las viviendas en Guerrero están aseguradas, lo que resalta la necesidad de aumentar la cultura 
del seguro en la región. 
 
Aseguradoras pagan 25 mmdd 

(2024-10-24, Redacción, El Sol de México, . 15)  

Las aseguradoras desembolsaron más de 25 mil millones de pesos (mmdp)en el último año por 
indemnizaciones de daños a causa del huracán Otis, que pegó en la costa de Guerrero en octubre 
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de 2023. Norma Alicia Rosas, directora general de la Asociación Mexicana de Instituciones de 
Seguros (AMIS), estimó que para febrero de 2025 estén cerradas todas las reclamaciones por 
los daños del huracán. Del monto, 46.5 por ciento corresponden a daños en infraestructura, 
embarcaciones, restaurantes y Pymes. 
 
Se roban 117 autos cada día 

(2024-10-24, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 20)  

En septiembre, por día se robaron 174 vehículos asegurados en promedio, de los cuales se 
recuperan 71 en promedio, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros 
(AMIS). Estas cifras son mayores a las observadas al mes inmediato anterior en el que se 
reportaron 171 autos robados en promedio al día y de los que se recuperaron 63 en promedio 
diario, mientras que en septiembre del año pasado las cifras fueron de 164 y 68 coches al día, 
respectivamente. 
 
Daños de Otis 

(2024-10-24, Redacción, La Razón de México, . 18)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) informó que el huracán Otis, que 
afectó a Acapulco y Coyuca de Benítez en 2023, dejó daños asegurados por 39 mil 343 mdp y 
hasta el 18 de octubre se registraron 44 mil 653 siniestros. Destacó que es el segundo huracán 
más costoso para las aseguradoras, pues representó 2 mil 152 mdd en pérdidas. Norma Alicia 
Rosas, directora general de la AMIS, aseguró que, tras un año, el sector ha pagado 25 mil 044 
mdp para anticipos e indemnizaciones. 
 
La Quinta Transformación // Claudia, Bernardo, Slim y el Consejo 

(2024-10-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

A los mensajes un tanto confusos que envía: "Nadie se burla de los mexicanos", la realidad es 
que la Presidenta Claudia Sheinbaum sí está preocupada por Estados Unidos, generar confianza 
y atraer inversión. Slim y Cervantes priorizaron la necesidad de invertir en infraestructura: 
puertos, carreteras, redes de gas natural, fibra óptica y en el corredor CERVANTES sur-sureste, 
para asegurar más y nuevas inversiones. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Propone Coparmex aumentar 12% el salario mínimo para 2025 

(2024-10-23, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) propuso un aumento al salario 
mínimo de 12 por ciento para el próximo año, en línea con lo anunciado por la Presidenta Claudia 
Sheinbaum. "La línea del bienestar familiar es lo que esperamos poder lograr para el 2026. Por 
lo pronto, en línea con ese ejercicio, hemos hecho la propuesta de que para el 2025 el aumento 
al salario mínimo sea del 12 por ciento, y eso nos lleve, en esa gradualidad, a que en el 2026 
podamos llegar a la línea del bienestar familiar, dijo José Medina Mora, titular del organismo 
empresarial. 

Milenio (sitio), Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), El Universal (sitio), Telediario (Sitio), Forbes MX (sitio), Urbeconomica 
(Sitio), La Razón On line (Sitio), El Financiero (Sitio), Águila sobre Nopal MX (sitio), Águila sobre Nopal MX (sitio), Mercados 
Press (Sitio), El Financiero, Reforma, La Razón de México, Milenio Diario, El Economista, El Economista,  
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Ofrecerá COPARMEX Mexicali la plática Vulnerabilidad patronal ante la excesiva carga 
probatoria 

(2024-10-24, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

La carga probatoria en materia laboral es entendida como la obligación de probar lo que se está 
alegando en un juicio y en muchos casos el patrón es vulnerable por lo excesiva que resulta en 
la actual legislación, indicó la presidenta de la Comisión Laboral de COPARMEX. En un 
comunicado se difundió que Lisbia Soto Elenes indicó que con la finalidad de que los socios del 
Centro Empresarial de Mexicali conozcan más y despejen sus dudas se ofrecerá "La 
vulnerabilidad patronal ante la excesiva carga probatoria" en sesión virtual a través de la 
plataforma Zoom. 
 
Sheinbaum recibe a Bernardo Gómez en Palacio Nacional, dialogan sobre comicios en 
EU 

(2024-10-23, Gaspar Vela, Milenio (sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum recibió a Bernardo Gómez, copresidente de 
Televisa - Univisión, en Palacio Nacional, el diálogo giró en torno a las elecciones presidenciales 
en Estados Unidos, que se llevarán a cabo el próximo 5 de noviembre. Además, ayer, Sheinbaum 
Pardo recibió al empresario Carlos Slim Helú y al presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, también en Palacio Nacional; a quienes les planteó apoyar su 
plan de desarrollo con bienestar y la relocalización de las empresas en México. 
 
Sheinbaum y Slim unen fuerzas: Inversión privada y desarrollo regional en el horizonte 

(2024-10-24, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), )  

Tras la visita del empresario Carlos Slim y el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes, la presidenta Claudia Sheinbaum reveló que la conversación, en 
particular con el ingeniero, se centró en los temas relacionados con la relocalización de cadenas 
productivas hacia México y no en sus empresas. Este sería el primer encuentro que ambos 
empresarios tienen con la titular del Ejecutivo desde que tomó el cargo. Desde el martes, el 
ingeniero Slim señaló, al salir del punto de encuentro, que "viene mucha inversión privada" para 
México y aseguró que "la economía tendrá más fuerza cuando el vínculo sea más fuerte con 
Estados Unidos". Por su parte, Francisco Cervantes, presidente del CCE confirma que la reunión 
con Sheinbaum fue para hablar sobre cómo promover inversiones nacionales y extranjeras, 
generar empleos y combatir la pobreza en favor de los mexicanos. 
 
Amloistas y claudistas 

(2024-10-24, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), )  

En medio de una de las peores crisis económicas y de gobernabilidad que México ha enfrentado, 
el gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum está dejando mucho que desear y genera, 
lamentablemente, incertidumbre y desconfianza. Por irse a Japón, Ebrard dejó plantados a los 
empresarios agremiados en Concamin que se reunieron en Monterrey, donde era uno de los 
invitados especiales, además de la presidenta Sheinbaum. El desdén a los empresarios generó 
pésimas señales y mucha desconfianza. 
 
Claudia Sheinbaum y Carlos Slim se reúnen para impulsar inversiones y proyectos 
estratégicos en México 

(2024-10-23, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  
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La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió este martes con el magnate Carlos 
Slim Helú, considerado el hombre más rico del mundo, y con Francisco Cervantes, presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para discutir planes de inversión privada y 
proyectos estratégicos que se pondrán en marcha en los próximos meses en el país. 
Extraordinaria reunión con la Pdta. @Claudiashein y el Ing. Carlos Slim para promover 
inversiones nacionales y extranjeras, generar empleos y combatir la pobreza en favor de las y los 
mexicanos. Vienen muchas oportunidades para nuestra economía y un buen futuro para México. 
pic.twitter.com/BPRnjkkwQo Francisco Cervantes Díaz (@fcervantes5) October 23, 2024 

DEPOR Récord (sitio), Análisis Noticias Online (sitio), Aristegui Noticias (sitio), Canal 8.1 Heraldo TV, Mundo Ejecutivo 
(Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), 103.3 Radio Fórmula, Canal 11 Once,  
 
La CDMX se prepara para albergar el Mundial del 2026 

(2024-10-24, Redacción, Heraldo de Xalapa, )  

Con la participación de autoridades locales y federales, así como representantes de la FIFA, la 
FMF y de cámaras empresariales, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la instalación 
del Comité Organizador de la Copa del Mundo 2026 Ciudad de México, mediante el cual se 
coordinarán las acciones interinstitucionales necesarias para garantizar que la capital cumpla con 
su función de sede de cinco partidos del Mundial, y con ello impulsar su imagen a nivel 
internacional. 
 
Exigen en CCE Mexicali "piso parejo" en revisiones y auditorías a la autoridad 

(2024-10-24, Redacción, The Baja Post BC (sitio), )  

Ante la clausura de actividades en la planta de Prime Wheel en Tijuana por las investigaciones 
de la desaparición y el fallecimiento de dos de sus trabajadores en sus instalaciones, el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CEE) en Mexicali, Luis Manuel Elizondo, exigió "piso 
parejo" a las autoridades en sus auditorías y revisiones. El dirigente empresarial aclaró que apoya 
la decisión entorno a la planta ubicada en Tijuana, pues las Cámaras son para eso, para velar 
por el respeto de la ley y procesos legales; sin embargo, señaló también que hay procedimientos 
parecidos en actividades económicas informales que no son tan estrictos como los que se aplican 
a empresas establecidas. 
 
El Vicepresidente de la Comisión Laboral de la Coparmex, Juan Carlos de la Vega, 
aseguró que las empresas mexicanas enfrentan retos por la implementación del T-MEC. 
(2024-10-24, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

En una reciente entrevista con Milenio, Juan Carlos de la Vega, Vicepresidente de la Comisión 
Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), destacó los 
desafíos que enfrentan las empresas mexicanas más de dos años después de la implementación 
de los mecanismos laborales del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC). Durante su 
participación en el foro El dinamismo actual en el trabajo, de la Vega expresó su preocupación 
por la falta de reciprocidad en la aplicación del mecanismo laboral de respuesta rápida. 
 
José Medina Mora, presidente de la Coparmex, critica la función constructora del 
Infonavit. 
(2024-10-24, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

En el marco del foro laboral El dinamismo actual en el trabajo, José Medina Mora, presidente de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), expresó su desacuerdo con la 
función constructora del Infonavit. Mora destacó la disminución en la construcción de viviendas 
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para trabajadores de bajos ingresos y la eliminación del subsidio para la compra de casas durante 
el sexenio anterior. 
 
En entrevista, José Medina Mora, Presidente de la Coparmex, aborda la propuesta de 
convertir al Infonavit en constructora. 
(2024-10-23, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, expresó su desacuerdo con la 
propuesta del gobierno federal de convertir al Infonavit en una constructora. Destacó que, como 
organismo tripartita, las decisiones deben ser consensuadas entre el gobierno, los trabajadores 
y el sector empresarial. Medina Mora subrayó la importancia de recuperar la cartera vencida del 
Infonavit, que actualmente es del 18%, además de mencionar que la eliminación de subsidios 
para vivienda económica en el sexenio anterior ha afectado a los trabajadores de bajos recursos. 
 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco, comenta sobre la 
importancia del Buen Fin en la economía mexicana. 
(2024-10-23, Carlos Mota, Canal 40 Adn, )  

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco, expresó la importancia del Buen 
Fin en México, destacando que este año se celebrará su edición número 14. De la Torre anticipa 
que más de 180,000 negocios participarán y que será el Buen Fin más barato de todos los 
tiempos. Enfatiza la necesidad de fomentar el consumo local y responsable, animando a la 
sociedad a comprar en tiendas de su comunidad. También menciona una nueva aplicación que 
facilitará a los negocios registrar sus ofertas y que estas sean visibles desde el primer minuto del 
evento. Además, destaca los sorteos del SAT como un beneficio adicional para consumidores y 
negocios. 
 
Marcelo Ebrard fue captado en Japón mientras los industriales de la Concamin lo 
esperaban en Monterrey. 
(2024-10-23, Julio Astillero, Julio Astillero Youtube, )  

En una reciente controversia, Marcelo Ebrard, actual secretario de Economía, fue fotografiado en 
los Jardines Imperiales de Tokio, Japón, mientras los industriales de la Confederación de 
Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) lo esperaban en Monterrey. 

La imagen, capturada por un turista, ha generado críticas y especulaciones sobre su compromiso 
con las responsabilidades oficiales. Agustín Gutiérrez Canet, embajador emérito y figura 
destacada en la diplomacia mexicana, cuestionó la ausencia de Ebrard en un evento importante 
para la industria nacional. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Contra derechos 

(2024-10-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Luego de años de avances en derechos humanos, nos topamos con un gobierno reaccionario 
que quiere concentrar el poder y debilitarlos. Después de años de avances en derechos humanos, 
en particular tras la reforma de 2011 que adoptó las convenciones internacionales como parte de 
nuestra Constitución, hemos topado hoy con un gobierno reaccionario que quiere concentrar el 
poder y debilitarlos. Lo peor es que lo hace con un discurso demagógico en el que afirma que 
está actuando por mandato del pueblo. 
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Análisis Superior // Los autores 

(2024-10-24, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La Coparmex, encabezada por José Medina Mora, está planteando un aumento del 12% al salario 
mínimo para el año próximo. Hay muchos que no acaban de entender bien qué busca el sindicato 
patronal. El error proviene de la creencia, tan extendida como equivocada, de que los patrones 
no quieren que a los trabajadores les vaya bien. Esta idea se remonta, por lo menos, a principios 
del siglo pasado, lo que dio origen y pretexto a regímenes totalitarios escondidos en el socialismo. 
 
Cuenta Corriente // Propuesta de Cofece: puntos que duelen 

(2024-10-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)  

El cliente es el dueño de la información y, hasta ahora, no ha cumplido con la obligación. 
Volviendo al tema de la Cofece, la portabilidad de cuentas está abierta, pero la de domiciliaciones 
no, porque la mayor parte de los servicios de pago contra una cuenta corriente bancaria no se 
realizan en el banco o el portal o la app del banco, sino con el oferente del servicio. Esto es lo 
que explica por qué no se puede trasladar una cuenta con todos los cargos, obligaciones y 
servicios que se contratan con un banco. 
 
Activo Empresarial // Preocupa monopolio CFE-telecom; AT&T, con 23 millones; Marcelo, 
regios y mesas 

(2024-10-24, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La reforma para transformar Pemex y la CFE en empresas públicas también afectó a CFE 
Telecomunicaciones, que, de facto, queda como una entidad por encima de los competidores, 
tanto en el mercado mayorista con Altán Redes como en el minorista con CFE 
Telecomunicaciones e Internet para Todos. 
 
Bitácora del Director // Al diablo con las suspensiones 

(2024-10-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El oficialismo busca eliminar las suspensiones judiciales a su reforma judicial, sin contrapeso 
alguno. Con esta nueva iniciativa de reforma, que avanza a todo vapor, el oficialismo reconoce 
implícitamente que el Poder Judicial vigente tiene la capacidad y la obligación de derribar las 
amenazas a las garantías constitucionales, y, por eso mismo, ahora quiere clavar una daga en el 
corazón de la división de Poderes, para que deje de mover la pata. 
 
Juegos de Poder // Sin luz 

(2024-10-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Un joven Leo Zuckermann visitó Cuba por última vez hace 33 años. Su novia le había advertido 
de la difícil situación que se estaba viviendo en la isla. Eran las épocas del "Periodo Especial en 
Tiempo de Paz" decretado por Fidel Castro. El Muro de Berlín había caído, el bloque socialista 
se desintegraba y la Unión Soviética desaparecía. La economía cubana había dejado de recibir 
los multimillonarios subsidios que la mantenían a flote. 
 
En Privado // No entiendo el ajuste a la reforma de reformas 

(2024-10-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ayer le contaba que el régimen de la 4T había dado el primer paso a la mayor reforma 
constitucional que haya dado desde diciembre de 2018, al inicio del gobierno de López Obrador, 
lo que hoy corrijo, es la mayor reforma constitucional del México moderno: la que lleva a la 
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impugnabilidad de adiciones y reformas a la Constitución, por lo que todas las modificaciones 
que haga el régimen serán inamovibles, para siempre. 
 
Día con Día // Desnudo sinaloense 

(2024-10-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La FGR no ha hecho sino confirmar lo que veían muchos: el gobernador de Sinaloa va desnudo 
y trae una cola criminal que se remonta, por lo menos, al proceso de su elección en 2021, elección 
que los Guzmán y Zambada arreglaron, a punta de secuestros y pistolas, para Rocha Moya. La 
FGR ha desnudado al gobernador. He aquí una oportunidad nítida para el nuevo gobierno de 
mostrar su decisión de no tolerar la impunidad. 
 
Duda Razonable // Ups! El desmadre dentro de la 4T 

(2024-10-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El texto plantea diversas teorías sobre la reciente controversia en el partido político en el poder, 
sugiriendo que la falta de una transición adecuada y la ausencia del líder histórico del partido 
podrían ser factores. Se cuestiona la unidad del partido y se menciona la disputa por la elección 
de candidatos a jueces y magistrados como un ejemplo de conflictos internos. 
 
Estrictamente Personal // La desgracia de Chiapas 

(2024-10-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

¿Quién ordenó el asesinato del padre Marcelo Pérez en San Cristóbal de las Casas? Nadie sabe. 
Las autoridades federales y estatales ni siquiera han esbozado las líneas de investigación del 
crimen que ha sacudido a la Iglesia católica, a defensores de derechos humanos, a activistas y 
a los chiapanecos. ¿Quién lo mandó matar? Ya tienen un presunto autor material, detenido en la 
misma ciudad chiapaneca días después de ejecutarlo, pero es extraño que, tras un atentado de 
tan alto impacto, el responsable permaneciera en la misma ciudad donde lo cometió. 
 
Coordenadas // La perspectiva respecto a México ha empeorado 

(2024-10-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Pocas ocasiones como la reunión anual del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial 
que se realizan en Washington cada año permiten obtener una perspectiva de la visión de los 
inversionistas globales respecto a nuestro país. Tal reunión se realiza esta semana y tras diversas 
consultas entre asistentes a este encuentro le puedo resumir la perspectiva en las siguientes 
consideraciones. En los organismos internacionales y su audiencia de inversionistas y 
calificadoras, la lectura sobre México se ha ido tornando de positiva, como era en 2022 y 2023, 
a neutral en la primavera del 2024 ahora pesimista de cara a 2025. 
 
Ricos y Poderosos // Medicamentos de patente, regulación fangosa 

(2024-10-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 31)  

De acuerdo con las proyecciones del sector privado, el mercado farmacéutico en México registra 
una tendencia de crecimiento sostenido. El dato central es que, para el cierre de este año 2024, 
alcanzará los 268 mil millones de pesos, lo que representa un aumento del 4.89% respecto al 
cierre del 2023. Sin embargo, en el análisis más detallado del comportamiento del mercado, se 
observan desafíos y retos a superar. 
 
La Gran Depresión // Estar lejos de los BRICS es un acierto 

(2024-10-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  
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Hubo también otra obsesión presidencial que se ha extendido al pie de la letra en esta continuidad 
transexenal y es mantener la relación comercial con Estados Unidos a cualquier costo. Este 
régimen pasó de las puertas abiertas a la migración de inicios del 2019 a ser la policía fronteriza 
de Donald Trump. Así lo confirmó quien hoy se vuelve a postular para ser presidente de Estados 
Unidos. Miles de soldados mexicanos cuidando gratis que no pasen los migrantes por la frontera 
común ha dicho una y otra vez el republicano, quien también no tiene empacho en contar que no 
había visto a nadie doblarse con tanta facilidad como a los representantes del gobierno mexicano. 
Es bueno ver que en esta segunda temporada de la 4T se mantiene ese sentido común de 
privilegiar la cercanía con Estados Unidos y no caen en la tentación dogmática de estar ahora 
mismo tomándose fotos con los dictadores de Rusia o Venezuela en la reunión de los llamados 
BRICS. 
 
Corporativo // Upfront con Bruno Mars 

(2024-10-24, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

El nuevo CEO de TelevisaUnivision (TU), Daniel Alegre, dio ayer el banderazo de salida a la 
promoción de lo más relevante que, en materia de contenidos, tendrá el gigante de medios en 
2025. Se trata de una propuesta refrescante, innovadora, de vanguardia para atender y 
complacer a sus múltiples audiencias. Ante más de 400 clientes, ejecutivos y talento de la 
empresa, Alegre enfatizó que "la gente quiere contenidos únicos, y TU tiene la mejor oferta". 
 
La Quinta Transformación // Claudia, Bernardo, Slim y el Consejo 

(2024-10-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha sostenido reuniones clave a puerta cerrada en Palacio 
Nacional, en donde los temas han sido básicamente dos: el nearshoring y las elecciones del 5 de 
noviembre. Slim y Cervantes enfatizaron que la certidumbre pasa por la Reforma Judicial y 
urgieron a terminarla de aterrizar, publicar sus leyes secundarias y lanzar las convocatorias para 
elegir jueces y magistrados. 
 

TREN MAYA 
 
Activistas exigen a gobierno mexicano asumir compromisos en la COP 16; piden se 
preservar áreas verdes y aguas nacionales 

(2024-10-23, Alelhí Salgado, El Universal (sitio), )  

Activistas y organizaciones no gubernamentales piden que, en el marco de la asistencia de 
autoridades de nuestro país a la Cumbre de la Biodiversidad de Naciones Unidas 2024, que se 
celebra en Cali, Colombia (COP-16), asuman compromisos para proteger, restaurar y regenerar 
las áreas verdes y aguas nacionales. La organización también reclamó que, para 2024, más del 
50% del presupuesto del anexo Recursos para la mitigación de los efectos del cambio climático 
del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), se asignó al proyecto del Tren Maya pese 
a su impacto en la biodiversidad, hecho por el que consideran que "es una oportunidad para que 
el gobierno reconsidere el destino de los recursos públicos y estos sean utilizados en proyectos 
que verdaderamente contribuyan a mitigar los impactos del cambio climático". 
 
Gobernadora de Campeche insiste en la modernización de carreteras federales 

(2024-10-23, Redacción, Milenio (sitio), )  

Si algo ha distinguido a la gobernadora Layda Sansores San Román es su lucha y su persistencia: 
"nada resiste a la insistencia", una de sus frases más comunes. Y desde que asumió la 
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gubernatura ha insistido en la modernización de las carreteras federales 180 y 186, hoy esas 
obras han iniciado y están más que justificadas porque es este Estado es la única puerta de 
entrada a la península. En los eventos ante funcionarios federales, en las reuniones de la Mesa 
de la Paz y la Seguridad y en su programa informativo 'Martes del Jaguar' la mandataria 
campechana ha reiterado esa petición y en la contratación de empresas constructores locales 
para realizar las obras. Layda lo hizo ante la presidenta Claudia Sheinbaum en su reciente visita 
al Estado, precisamente en Escárcega, el corazón de Campeche, como se le conoce y punto 
medular para la operación del Tren Maya. Y la respuesta fue positiva. Se reconstruirá y 
modernizará ese tramo para ampliarla de siete a 12 metros. 
 
Yucatán inicia su nueva infraestructura para fortalecer su economía con el Tren Maya 

(2024-10-23, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Yucatán inicia su nueva infraestructura para fortalecer su economía con la ampliación del Puerto 
de Progreso y la conexión ferroviaria con el Tren Maya. 
 
Gobernador electo de Chiapas promete plan migratorio y de seguridad 

(2024-10-23, Guadalupe Bustamante, José Cárdenas (Sitio), )  

El gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, prometió un nuevo plan para atender 
la seguridad y la migración en la frontera sur de México y principal puerta de personas en 
movilidad con destino a Estados Unidos. Ramírez Aguilar precisó en una conferencia de prensa 
que será hasta el próximo 8 de diciembre cuando anuncie este nuevo plan, fecha en la que toma 
posesión formal como gobernador de la principal ciudad fronteriza en el sur del país. También 
destacó que la frontera sur de México con Guatemala tiene mucho que ofrecer, como empleos, 
y con el acompañamiento decidido de las autoridades, Tapachula y el Soconusco, ambas 
localidades de Chiapas, han tenido un desarrollo. En este sentido, el gobernador electo de 
Chiapas recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum ha prometido la entrega de una línea 
ferroviaria, parte del Tren Maya, que llegará hasta Guatemala y donde dijo, "se podrán hacer 
grandes inversiones y la comercialización de productos que vienen de otras partes del mundo". 
 
Hoy se conmemora el Día Mundial contra el Cambio Climático. La vulnerabilidad de 
México ante este fenómeno. 
(2024-10-24, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

En el contexto del Día Mundial contra el Cambio Climático, se destaca la fragilidad de México 
ante fenómenos como los huracanes Otis y John, que han devastado Acapulco. La ubicación 
geográfica del país, sumada a condiciones socioeconómicas desfavorables, lo hace 
especialmente vulnerable al aumento de la temperatura global. Se señala la necesidad urgente 
de acelerar acciones de mitigación y adaptación, con un enfoque en la asignación de recursos. 

Este año, solo el 25% del presupuesto destinado a combatir el cambio climático se utiliza 
efectivamente para este fin, mientras que el 75% se destina a proyectos como el Tren Maya y la 
transportación de gas. 

 
AIFA 

 
Le fue bien al AIFA 

(2024-10-24, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 20)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) acumula 789 millones de pesos en ganancias 
al tercer trimestre, según un análisis realizado por EL FINANCIERO con base en los estados de 
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actividades de la empresa comandada por el ejército. Los reportes financieros al tercer trimestre 
muestran que el 'Felipe Ángeles' registró ingresos, sin contar los subsidios que recibe, por mil 
970 millones de pesos. El 95 por ciento de los recursos fueron obtenidos por el cobro de servicios 
aeroportuarios, como la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA), entre otros rubros ligados a la 
operación comercial y aeroportuaria; mientras que el resto estuvo ligado a inversiones en los 
mercados financieros que le han generado ingresos por 109 millones de pesos. 

El Financiero (Sitio),  
 
Valle de México zona vulnerable a las inundaciones 

(2024-10-24, Arturo Contreras, El Universal, . 17)  

"Esto no nos pasaba antes. Todo comenzó desde que empezaron las obras del Tren Suburbano 
al AIFA, los drenajes se tapan por toda la tierra y terminamos encajonados sin ayuda de nadie. 
Antes por lo menos nos llegaban ayudar para limpiar o con alguna jornada de salud para prevenir 
enfermedades, ahora ya eso", dijo Carmen, habitante de la cerrada Encinos. 
 
Choferes de taxis por apps exigen mejores condiciones de trabajo 

(2024-10-24, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada, . 29)  

Conductores de taxis por aplicación se plantaron en el Ángel de la Independencia y afuera de las 
sedes de las plataformas de traslado ubicadas en la Zona Rosa en protesta para exigir mejores 
condiciones laborales y la reducción de cuotas. Mientras mostraba una pancarta, puso como 
ejemplo que "por un viaje por el que la aplicación cobra 110 pesos pagados con tarjeta de crédito, 
al conductor le dan 39, y de esa cantidad todavía nos quitan tres o cuatro pesos". El señor 
Santoyo indicó que el 22 de octubre "recibí la solicitud de un viaje en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles, al subir el pasajero, un agente de la Guardia Nacional me detuvo; aplicaron una 
infracción, trasladaron mi vehículo al corralón en Acolman y ahora tengo que pagar una multa de 
54 mil pesos y hasta que saque mi vehículo tendré que pagar el derecho de piso". 
 
CDMX instala comité organizador para la Copa del Mundo 2026 

(2024-10-24, Rocío González Alvarado, La Jornada, . 12)  

El gobierno capitalino instaló ayer el comité de la Ciudad de México para la Copa Mundial 2026 
que atraerá a 6 millones de turistas de todo el mundo. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, 
informó que este grupo interinstitucional en el que participan autoridades federales y locales, así 
como de la iniciativa privada, coordinará todas las acciones para organizar de la mejor manera 
esta justa deportiva, la cual regresa a la capital después de cuatro décadas. Comentó que 
también se mejorarán las rutas que conectan al Coloso de Santa Úrsula con los aeropuertos 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) y Felipe Ángeles (AIFA), así como hoteles y sitios 
turísticos, y se trabajará en una estrategia de seguridad para garantizar la integridad de los 
habitantes y los turistas. 
 
Ya con el AIFA funcionando, municipios mexiquenses ven nueva oportunidad con 
impulso a trenes 

(2024-10-23, Jesús Sánchez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El diputado local mexiquense Samuel Hernández Cruz expresó que el nuevo proyecto ferroviario, 
anunciado por la Presidente Sheinbaum, generará un nuevo impulso a una región ya benefiada 
por el AIFA. Al señalar su beneplácito por la aprobación de la reforma en materia ferroviaria, 
indicó que el tren del AIFA a Pachuca favocerá el desarrollo del distrito 33 que él representa. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Compra Pemex crudo a Colombia para Deer Park 

(2024-10-23, Bloomberg, Reforma.com (sitio), )  

Las refinerías de la costa del Golfo de Estados Unidos están recurriendo cada vez más al crudo 
pesado latinoamericano a medida que el oleoducto Trans Mountain, recientemente ampliado en 
Canadá, redirige los flujos petroleros mundiales. Los productores de combustible 
norteamericanos han visto disminuir sus suministros habituales a medida que el oleoducto Trans 
Mountain ampliado envía más crudo de Canadá a la costa del Pacífico. Al mismo tiempo, Pemex 
está conservando más crudo mexicano para operar su nueva refinería Dos Bocas, según los 
participantes del mercado, que hablaron bajo condición de anonimato. 
 
FMI: México, las estrellas y los focos rojos 

(2024-10-23, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

¿Por qué el FMI revisa al alza los pronósticos de crecimiento de Estados Unidos, mientras que 
rebaja el PIB esperado para México? Al comenzar el 2024, los principales economistas del mundo 
coincidían en que Estados Unidos caería en recesión o estaría muy cerca de ella. En el caso de 
México, el consenso estaba en el rango de 2 a 2.5%, donde se pensaba que el PIB estaría 
impulsado por el nearshoring y el consumo interno, en un año electoral donde las grandes 
transferencias gubernamentales a grupos sociales moverían la aguja y las cifras económicas. 
Los pronósticos fallaron. Al final de 2024 lo que tendremos es que se incrementó la divergencia 
entre las economías de Estados Unidos y México. Según el Fondo Monetario Internacional, ellos 
crecerán 2.8% y México, 1.5 por ciento. Esto ocurrirá en un año en el que México se ha 
consolidado como el principal socio comercial de Estados Unidos. Eso significa que la respuesta 
al misterio del bajo crecimiento mexicano no se encuentra en el estado de salud de nuestro vecino 
del norte: son factores internos. El cuantioso gasto público no ha servido para detonar el 
crecimiento económico. Una obra emblemática como la refinería de Dos Bocas sirve para ilustrar 
esa paradoja. La conclusión de la etapa de construcción significó el final de un breve periodo de 
alto crecimiento para Tabasco y el principio de algo donde va quedando claro que la operación 
de ese elefante blanco no será suficiente para dinamizar la economía del estado en donde nació 
López Obrador. 
 

SICT 
 
Concluyen obras de demolición y rescate de 3,600 metros cuadrados de mural y 600 
toneladas de escultura en relieve en el Centro SCOP 

(2024-10-24, Hilda Escalona, La Prensa, . 1,5)  

Las obras de demolición del Centro SCOP concluyeron, tras verse afectado por los sismos de 
1985 y por los temblores de septiembre de 2017. El proyecto del arquitecto Carlos Lazo se 
construyó en 1954 para fungir como oficinas administrativas de Gobierno, pero al verse 
comprometido estructuralmente se acordó su demolición pero conservando los tres mil 600 
metros cuadrados de mural y las 600 toneladas de escultura en relieve que lo caracterizaban. El 
proyecto SCOP tiene una responsabilidad de atención compartida entre la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Cultura federal y la 
Presidencia de la República, ya que este proyecto representa la preservación del Patrimonio 
Artístico de México. 

La Prensa (Sitio),  
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Titular de la SICT visita instalaciones aeronáuticas; buscará apoyar tecnología del 
SENEAM 

(2024-10-23, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

En el Día Nacional de la Aviación, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, realizó una visita a las instalaciones de Servicios a la 
Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM). En compañía de la subsecretaria de 
Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, el titular de la SICT hizo un recorrido por el 
Centro de Control Radar, la Torre de Control, así como el Centro de Colaboración Aeroportuaria 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 
Realizan festejo por el Día Nacional de la Aviación 

(2024-10-23, Redacción, Inversion Turistica (sitio), )  

En el Día Nacional de la Aviación, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, reconoció y felicitó a quienes forman parte de este sector 
tan importante para México, al tiempo que realizó una visita a las instalaciones de Servicios a la 
Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM). En compañía de la subsecretaria de 
Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, el titular de la SICT efectuó además un 
recorrido por el Centro de Control Radar, la Torre de Control, así como el Centro de Colaboración 
Aeroportuaria del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Tecnología, educación y concientización, la fórmula de Geotab para prevenir incidentes 
viales 

(2024-10-23, Redacción, Dpl news (sitio), )  

Los accidentes de tráfico en México son en su mayoría provocados por errores humanos, que 
representan aproximadamente el 80% de los incidentes, según la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Exceso de velocidad, distracciones y conducción 
imprudente son algunas de las principales causas. Ante este panorama, las empresas tienen la 
responsabilidad y la oportunidad de actuar. En este aspecto, implementar soluciones telemáticas 
se convierte en una necesidad para cualquier empresa que dependa de vehículos en su 
operación. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Instalan la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública; la preside la diputada Merilyn 
Gómez Pozos 

(2024-10-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Este miércoles quedó formalmente instalada la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la 
Cámara de Diputados de la LXVI Legislatura, presidida por la diputada Merilyn Gómez Pozos 
(Morena), quien afirmó que esta instancia se verá fortalecida y enriquecida con la visión y 
experiencia de sus integrantes. Resaltó que se tiene la encomienda de la dictaminación de un 
Presupuesto de Egresos histórico, no solo por la cantidad que dará sustento al plan de gobierno 
del próximo año, sino porque esa cifra atiende el combate a la corrupción "que ha encabezado 
esta transformación y que dado como resultado mayor recaudación para beneficio de las y los 
mexicanos". 
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La gobernadora y el secretario en las reuniones del FMI y el BM 

(2024-10-24, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )  

En las reuniones de otoño que sostienen esta semana en Washington los directivos e integrantes 
del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, la delegación mexicana será una de las 
protagonistas, aunque no precisamente porque la gobernadora del Banco de México (Banxico), 
Victoria Rodríguez, o el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, hayan sido invitados a 
dar una exposición sobre sus gestiones y proyecciones, sino porque el mundo financiero ve a 
México con incógnitas, sobre todo porque no se entiende cómo es que un país con un gasto 
público tan elevado en los últimos años mantiene un crecimiento tan bajo. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Pemex busca nuevo modelo de inversión 

(2024-10-24, Reuters, Excélsior, . 1)  

La petrolera estatal mexicana Pemex buscaría elevar sus reservas de hidrocarburos asegurar su 
restitución. a la vez que incrementar e intensificar la exploración en aguas profundas y desarrollar 
nuevos modelos de negocios para atraer inversión durante el gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, de acuerdo con un documento interno visto por Reuters. Pemex hizo de lado la 
exploración en aguas profundas durante el gobierno del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador (2018-2024) y se concentró en proyectos que rindieran producción rápidamente, aunque 
muchos de ellos con un declive muy temprano. 
 
Pemex encabezará nuevo impulso a la petroquímica, anuncia Altagracia Gómez 

(2024-10-24, Alejandro Alegría, La Jornada, . 20)  

Por medio de Petróleos Mexicanos (Pemex), el gobierno encabezado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo impulsará el sector de la petroquímica, aseguró ante industriales Altagracia 
Gómez Sierra, coordinadora del Consejo Regional para la Relocalización. Al participar en el 56 
Foro Nacional de la Industria Química, la empresaria que será el vínculo entre el sector privado 
y la administración federal comentó que el Plan Nacional de Energía (PNE) aclarará muchas 
dudas a los empresarios. La empresaria también resalto que esta actividad secundaria provee 
de insumos a casi todas las cadenas productivas, como la agroindustria, la cadena del vestido, 
calzado, textil, confección, pintura, automotriz, además de participar en la transición energética. 
 
Campeche y Tabasco, las entidades más afectadas por la disminución de ingresos 
petroleros: CIEP 

(2024-10-24, Belén Saldívar, El Economista, . 9)  

Campeche y Tabasco son las entidades petroleras más afectadas por la disminución de los 
ingresos que se obtienen por petróleo, de acuerdo con un análisis del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria (CIEP). “Los ingresos petroleros han sido fundamentales para las 
finanzas públicas en México, pero su relevancia ha disminuido debido a la caída en la producción, 
los precios del petróleo y la reducción del Derecho de Utilidad Compartida (DUC). Pasaron de 
representar 2.2% del PIB en el 2015 a 1.1% en el 2023. Este declive ha afectado especialmente 
a entidades petroleras como Campeche, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz, cuyas finanzas 
públicas dependen, en parte, de estos recursos”, explicó el CIEP. 
 
Transición Energética compensaría caída en ingresos del petróleo en entidades 
dependientes de hidrocarburos 
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(2024-10-23, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

Ante la caída en las aportaciones petroleras a las finanzas públicas, que ha impactado en las 
participaciones a los estados de la República, las entidades requieren diversificar sus propios 
ingresos, recomendó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). En su 
estudio "Retos fiscales de la transición energética. Cambio de los ingresos petroleros en las 
entidades federativas", el Centro encontró que en el periodo comprendido de 2015 a 2023 los 
ingresos petroleros pasaron de representar el 2.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) al 
1.1 por ciento. 
 
Pemex trabajaría en modelos para atraer inversión 

(2024-10-23, Reuters, Reforma.com (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) buscaría elevar sus reservas de hidrocarburos y asegurar su 
restitución, a la vez que incrementar e intensificar la exploración en aguas profundas y desarrollar 
nuevos modelos de negocios para atraer inversión durante el Gobierno de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum, de acuerdo con un documento interno visto por Reuters. Pemex hizo de lado la 
exploración en aguas profundas durante el Gobierno del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador (2018-2024) y se concentró en proyectos que rindieran producción rápidamente, aunque 
muchos de ellos con un declive muy temprano. 
 
Sheinbaum impulsará la petroquímica con Pemex: Altagracia Gómez 

(2024-10-23, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

A través de Petróleos Mexicanos (Pemex), el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, impulsará el sector de la petroquímica, aseguró ante industriales Altagracia Gómez Sierra, 
coordinadora del Consejo Regional para la Relocalización. Al participar en el 56 Foro Nacional 
de la Industria Química, la empresaria que será el vínculo entre el sector privado con la 
administración federal comentó que el Plan Nacional de Energía (PNE) aclarará muchas dudas 
a los empresarios. 
 
Pemex se pone 'moderna': estos serán sus nuevos negocios, según Reuters 

(2024-10-23, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La petrolera estatal mexicana Pemex buscaría elevar sus reservas de hidrocarburos y asegurar 
su restitución, a la vez que incrementar e intensificar la exploración en aguas profundas y 
desarrollar nuevos modelos de negocios para atraer inversión durante el gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, de acuerdo con un documento interno visto por Reuters. Pemex 
hizo de lado la exploración en aguas profundas durante el gobierno del expresidente Andrés 
Manuel López Obrador (2018-2024) y se concentró en proyectos que rindieran producción 
rápidamente, aunque muchos de ellos con un declive muy temprano. 

Latinus (Sitio),  
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